

# Vallée de Munster

## Sondernach Messe du souvenir pour les anciens combattants

Dimanche dernier, les Unions des Anciens combattants et la Fédération nationale des Anciens combattants d'Afrique du Nord étaient présentes pour la messe du souvenir célébrée en l'église mémorial de l'Emm de Metzeral-Sondernach.

Les porte-drapeaux venant de Zimmerbach jusqu'au fond de vallée ont pénétré dans le chœur de l'église de l'Emm où de nombreux fidèles, catholiques et protestants, ainsi que des officiels avaient pris place. Cette messe du souvenir est organisée par les Amis de l'Emm et leur président le docteur Martin Fuchs. La cérémonie, célébrée avec grande ferveur par le curé Jean-Louis Hug, a été embellie par les chants de la chorale Sainte-Cécile de la grande vallée, sous la direction de Jean-Paul Wernain, accompagnée à l'orgue par Samuel Wernain et à la trompette par Olivier Burckhart. La chorale a interprété ma-



Les Porte-drapeaux venant de Zimmerbach jusqu'en fond de vallée ont pénétré dans le chœur où de nombreux fidèles catholiques et protestants et officiels avaient pris place.

DR

jestueusement a capela le negro spiritual de paix « Oh Freedom ». Dans son homélie, le pasteur Wilfred Brinckert a évoqué le combat pour la paix de ces pasteurs et prêtres durant la Seconde Guerre mondiale en soulignant la phrase de l'évangile du jour : « Tu aimeras Dieu, tu aimeras le prochain comme toi-même ». Monsieur Boithiot a fait une intervention très émouvante au

nom des anciens combattants en posant la question suivante : la destruction de tout le village en 1915 était-elle nécessaire alors que tous les habitants étaient évacués ?

La messe se termina par l'interprétation vibrante de la Marseillaise ou plus précisément de la variation à l'orgue de Claude Balbastre « La Marche des Marseillois ». La commune de Metz-

eral a offert l'apéritif aux anciens combattants et aux officiels. Le maire André Kaesser a souligné, dans son allocution, que pour la paix chaque être humain peut avoir des grandes différences d'idées sur la paix ou son prochain, mais qu'en aucun cas cela ne justifiait la haine.

**Julie Lalwé**

■ Prochain rendez-vous : Concert de l'Avent avec l'harmonie Schwarzenbourg à 17 h à l'église de l'Emm.